
--------------------------------------------ATA N.º 14/2022-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia treze de julho de dois mil e vinte e dois.-------------------------- 
---- No dia treze de julho de dois mil e vinte e dois, reuniu o órgão executivo ordinariamente, 
no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de Carla Alexandra 
Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.------------------------- 
---- Foram registadas as seguintes participações:  Pedro Amadeu Fernandes Lopes Lobo, 
Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-Presidente;  António José Martins 
Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias Coutinho, José Manuel 
Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, Vereadores.--------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e vinte e cinco minutos.----------------- 
---- A ata da reunião de 22 de junho de 2022, foi aprovada, por unanimidade, pelos membros 
Pedro Lobo, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.  O 
Vereador Paulo Nogueira chegou à reunião depois da votação da ata, pelo que não participou 
na votação da mesma.----------------------------------------------------------------------------------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 2ª Alteração ao Regulamento Municipal de Atribuição de Bolsas de Estudo ao Ensino 

Superior – Início de Procedimento e Participação Procedimental---------------------------- 
 Programa CLDS-4G – Apoio para Transporte-------------------------------------------------- 
 Construção do Aproveitamento Hidroelétrico de Lourizela – Recomendação da 

Assembleia Municipal------------------------------------------------------------------------------ 
 Pedidos de Isenção de Taxas:--------------------------------------------------------------------- 
 1) Juventude Académica Pessegueirense – Utilização do Autocarro Municipal----------- 
 2) Associação Cultural e Social de Couto de Esteves – Licença para Manifestação 

Desportiva------------------------------------------------------------------------------------------- 
 3) CLDS-4G/Adrimag – Utilização do Autocarro Municipal--------------------------------- 
 Adesão à ANAM – Associação Nacional das Assembleias Municipais--------------------- 
 Regulamento Municipal do Campo de Férias – Início de Procedimento e Participação 

Procedimental--------------------------------------------------------------------------------------- 
 Campo de Férias – Regulamento Interno e Fixação de Preço--------------------------------- 
 Atribuição de Apoio ao Arrendamento Urbano------------------------------------------------- 
 Atribuição do Incentivo à Natalidade------------------------------------------------------------ 
 Vouga Sport Clube – Apoio----------------------------------------------------------------------- 
 Empréstimo ao Investimento de 1,75M Euros-------------------------------------------------- 
 Ficavouga 2022 – Tabela de Patrocínios--------------------------------------------------------- 
 União das Freguesias de Silva Escura e Dornelas – Apoio às Atividades 2022------------ 
 Convocação de Sessão Extraordinária da Assembleia Municipal---------------------------- 
 Concurso Nacional da Raça Arouquesa – Apoio----------------------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 08 de julho de 2022, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes valores:  
operações orçamentais = € 2 987 637,58 (dois milhões, novecentos e oitenta e sete mil, 
seiscentos e trinta e sete euros e cinquenta e oito cêntimos) e operações não orçamentais = € 
773 762,78 (setecentos e setenta e três mil, setecentos e sessenta e dois euros e setenta e oito 
cêntimos).------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fundos Disponíveis: - Em 08 de julho de 2022, os fundos disponíveis apresentavam o valor 
em euros de € 1 109 889,94 (um milhão, cento e nove mil, oitocentos e oitenta e nove euros 
e noventa e quatro cêntimos).-------------------------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis;---------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2022;------------------------------------------ 
 Plano de Coordenação da Feira Nacional do Mirtilo 2022;------------------------------------ 
 Renovação da Comissão de Serviço do Diretor de Departamento.---------------------------- 
Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Não houve.------------------------------------------------------------------------------------------------ 



--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
A Vereadora Eliana Machado ausentou-se da reunião, pelo que não votou os primeiros cinco 
pontos da Ordem do Dia.------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Paulo Nogueira chegou mais tarde à reunião, não tendo participado nos 
primeiros dois pontos da Ordem do Dia.------------------------------------------------------------- 
2ª Alteração ao Regulamento Municipal de Atribuição de Bolsas de Estudo ao Ensino 
Superior – Início de Procedimento e Participação Procedimental:  - O órgão executivo 
aprovou, por unanimidade, dar início à publicitação do início de procedimento e participação 
procedimental da 2ª Alteração ao Regulamento Municipal de Atribuição de Bolsas de Estudo 
ao Ensino Superior.-------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e José 
Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Programa CLDS-4G – Apoio para Transporte:  - Foi presente um pedido da equipa do 
CLDS-4G, programa que tem como entidade coordenadora a Adrimag, para a cedência 
pontual e gratuita da viatura de nove lugares para o transporte dos beneficiários daquele 
programa nas diversas atividades que irão ser desenvolvidas até ao final do ano de 2022.  
Considerando o trabalho de cariz social que tem vindo a ser desenvolvido no âmbito do 
programa CLDS-4G, beneficiando os residentes mais idosos do concelho, o órgão executivo 
aprovou, por unanimidade, o pedido apresentado.-------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea o), do n.º 1, do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e José 
Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Construção do Aproveitamento Hidroelétrico de Lourizela – Recomendação da Assembleia 
Municipal:  - O Presidente da Câmara Municipal propôs a retirada do ponto, por considerar 
que a recomendação não faz qualquer sentido, uma vez que é um dado adquirido, ao 
contrário do que tem sido vinculado.------------------------------------------------------------------ 
António Coutinho pediu para intervir e disse que, na última Assembleia, tinha ficado com a 
sensação de que o senhor Presidente teria dito que o documento de emissão do parecer da 
Câmara teria sido perdido.  De seguida, disse ter feito uma pesquisa online e que tinha 
encontrado uma ata do ano de 2012 onde o parecer está retratado e que tinha sido aprovado, 
por unanimidade, com vista ao não avanço do projeto.--------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara disse ter solicitado o parecer aos serviços e que os mesmos lhe 
tinham informado não saber onde estava o mesmo, situação que se mantém. ------------------ 
Seguidamente o Presidente da Câmara colocou a retirada do ponto da Ordem do Dia, tendo 
a mesma sido aprovada por maioria.------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paula Nogueira, Ricardo Silva e Paula Coutinho;  Contra 
– António Coutinho e José Almeida e Costa, que apresentou a seguinte declaração de voto:  
“Voto contra por uma questão técnica.  Este ponto foi inserido pelo senhor Presidente, o 
senhor Presidente tem autoridade para o retirar”.------------------------------------------------- 
Pedidos de Isenção de Taxas:-------------------------------------------------------------------------- 
1) Juventude Académica Pessegueirense – Utilização do Autocarro Municipal:  - De acordo 
com o pedido apresentado pela Juventude Académica Pessegueirense e respetiva informação 
exarada pelos Serviços Administrativos, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a 
isenção do pagamento das taxas relacionadas com a utilização do autocarro municipal, 4 
dias, no período compreendido entre 11 e 29 de julho de 2022, no âmbito do programa de 
férias que aquela entidade está a desenvolver.------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho e José Almeida e Costa.--------------------------------------------------------------------- 
2) Associação Cultural e Social de Couto de Esteves – Licença para Manifestação 
Desportiva:  - Tendo em conta o pedido apresentado pela Associação Cultural e Social de 
Couto de Esteves e respetiva informação exarada pelos Serviços Administrativos, o órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada com a 
emissão de uma Licença de Manifestação Desportiva para a realização do evento “Couto 
Color” (caminhada/corrida), realizado no passado dia 09 de julho de 2022.-------------------- 



Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho e José Almeida e Costa.--------------------------------------------------------------------- 
3) CLDS-4G/Adrimag – Utilização do Autocarro Municipal:  - Considerando o pedido 
apresentado pela Adrimag e respetiva informação exarada pelos Serviços Administrativos, 
o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada 
com a utilização do autocarro municipal, no passado dia 01 de julho de 2022, para o 
transporte de um grupo de crianças ao Pavilhão de Água e ao Sea Life, no Porto, atividade 
realizada no âmbito do Projeto Proxim’Idade CLDS-4G.------------------------------------------ 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho e José Almeida e Costa.--------------------------------------------------------------------- 
Adesão à ANAM – Associação Nacional das Assembleias Municipais:  - Na sequência da 
recomendação aprovada na sessão da Assembleia Municipal realizada no passado dia 17 de 
junho de 2022, foi organizado o processo reunindo os elementos necessários à formalização 
da proposta da Câmara Municipal, a ser submetida à Assembleia Municipal para autorizar a 
adesão do município à ANAM – Associação Nacional das Assembleias Municipais, por 
prosseguir fins de relevante interesse público local, pelas contribuições que pode dar aos 
membros do órgão deliberativo e ao seu funcionamento, e também, porque a sua atividade 
se encontrar compreendida nas atribuições dos órgãos municipais. ------------------------------ 
A proposta, que contém todos os elementos exigidos no Regime Jurídico do Setor 
Empresarial Local, aprovado pela Lei n.º 50/2012, de 31 de agosto, designadamente nos 
artigos 56º e 60º desse diploma, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------- 
Mais foi deliberado, por unanimidade, designar o Presidente da Assembleia Municipal como 
representante do Município na ANAM.-------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho e José Almeida e Costa.--------------------------------------------------------------------- 
Regulamento Municipal do Campo de Férias – Início de Procedimento e Participação 
Procedimental:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, dar início à publicitação 
do início de procedimento e participação procedimental do Regulamento Municipal do 
Campo de Férias.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Campo de Férias – Regulamento Interno e Fixação de Preço:  De acordo com a proposta 
apresentada pelo Presidente da Câmara Municipal, o órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, o Regulamento Interno do Campo de Férias 2022.  Mais foi deliberado, por 
unanimidade, fixar o preço de € 7,00 (sete euros), por dia, com um desconto no valor de € 
1,00 (um euro), por dia, para cada irmão a mais que se inscreva.--------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Atribuição de Apoio ao Arrendamento Urbano:  - Ao abrigo do n.º 1 do artigo 11º do 
Regulamento de Apoio ao Arrendamento Urbano para Fins Habitacionais, e de acordo com 
a informação interna exarada pela técnica superior do Serviço de Ação Social, o órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, a atribuição do referido apoio aos seguintes 
candidatos, com efeitos a partir do mês de agosto 2022:------------------------------------------- 
 Carla Alexandra Gonçalves Pereira Silva;------------------------------------------------------- 
 Carla de Souza Gonçalves Lopes.---------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Atribuição do Incentivo à Natalidade:  - Na sequência do requerimento apresentado ao abrigo 
do regulamento, a Técnica Superior do serviço de Ação Social elaborou uma informação 
interna sobre mais uma candidatura ao incentivo à natalidade.  Analisada a informação, a 
Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, apoiar Rosângela de Sousa Oliveira nos 
termos do Regulamento Municipal de Incentivo à Natalidade:------------------------------------ 



Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Vouga Sport Clube – Apoio:  - Foi apresentada uma proposta do Presidente da Câmara 
Municipal, elaborada na sequência do pedido efetuado pelo Vouga Sport Clube, para a 
atribuição de um subsídio extraordinário àquela entidade, no valor de € 69 963,30 (sessenta 
e nove mil, novecentos e sessenta e três euros e trinta cêntimos), para apoiar a realização de 
obras de requalificação do circuito do Alto do Roçário.-------------------------------------------- 
António Coutinho disse que, pela informação apresentada, parecia que a pista do Alto do 
Roçário tinha parado durante trinta anos.  Afirmou que não custaria muito dizer nessa 
informação que, durante esses trinta anos, muito investimento tinha sido feito pelas várias 
Câmaras até ao presente e que muitas provas tinham sido realizadas e muito dinheiro se tinha 
gastado lá, o que era esquecido na informação.------------------------------------------------------ 
O Presidente da Câmara perguntou se o Vereador achava que isso devia constar na 
informação elaborada pela Chefe de Divisão de Desenvolvimento Social.---------------------- 
António Coutinho disse considerar que devia ter informação sobre a evolução da pista e os 
investimentos que as várias Câmaras tinham lá feito até à data.  Mais disse ter curiosidade 
em saber quanto é que já tinha sido gasto lá, uma vez que, ao longo dos anos, foi investido 
muito dinheiro naquela pista, embora a informação faça parecer que aquilo estava a monte.- 
O Presidente da Câmara referiu que, embora a pista não estivesse a monte, as provas tinham 
sido canceladas por ausência de obras.  Explicou que, com base no pedido apresentado pelo 
Vouga Sport Clube e na necessidade de obras para aquele local voltar a receber provas, 
entendia ser uma mais-valia aquele circuito, pelo que solicitou uma exposição à Chefe de 
Divisão e o respetivo enquadramento ao Diretor de Departamento, para poder elaborar uma 
proposta de apoio. E que o parecer técnico devia ser objetivo, pelo que não solicitou qualquer 
informação do histórico. -------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho pediu para constar na deliberação que a Câmara Municipal sempre esteve 
atenta àquele problema e sempre foi, dentro das possibilidades, investindo e apostando no 
melhoramento do circuito.------------------------------------------------------------------------------ 
O Presidente da Câmara afirmou que a proposta tinha sido elaborada de forma objetiva, 
tendo como suporte o parecer da técnica responsável pelo Turismo e a informação de 
enquadramento do Diretor de Departamento.-------------------------------------------------------- 
Colocado este ponto à votação, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a atribuição 
do subsídio extraordinário na sua totalidade, considerando o impacto na economia local e no 
turismo, conforme informação prestada pela Chefe de Divisão, que o fundamentou, a ser 
pago mediante a elaboração de um protocolo para o efeito, com a indicação das seguintes 
condições de pagamento:------------------------------------------------------------------------------- 
a) 85% após a demonstração da adjudicação dos trabalhos;------------------------------------- 
b) 15% após a apresentação de um relatório onde se demonstre a realização dos trabalhos 

e publicação do apoio, acompanhado de cópias dos documentos de despesa e fotografias 
dos trabalhos executados.-------------------------------------------------------------------------- 

Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea o), do n.º 1, do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, conjugada com os n.os 1 e 3, do artigo 7º do Regulamento 
de Apoio ao Associativismo.--------------------------------------------------------------------------- 
José Almeida e Costa declarou-se impedido de votar, pelo que não participou na votação 
deste ponto.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho e Eliana Machado.--------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho apresentou a seguinte declaração de voto:  “Não tenho nada a impedir o 
apoio, é exigível e justificado, mas acho que é perfeitamente injusto ignorar tudo o que veio 
até aqui.  Ainda há muito pouco tempo, em agosto do ano passado, penso eu, foi aprovada 
e paga a aquisição de terrenos para a ampliação da pista”.-------------------------------------- 
Empréstimo ao Investimento de 1,75M Euros:  - Com vista à realização dos projetos abaixo 
indicados, foi organizado o processo de contração de um empréstimo ao investimento no 
valor de € 1 750 000,00 (um milhão, setecentos e cinquenta mil euros):------------------------ 
 Estrada de Dornelas a Silva Escura (empreitada e aquisição de terrenos) 1,15M;--------- 
 Rua de São Mateus (empreitada e aquisição de terrenos) 0,2M;----------------------------- 



 Requalificação Frente Ribeirinha de Pessegueiro (empreitada e aquisição de terrenos) 
0,1M;------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Estrada da Arrôta (empreitada e aquisição de terrenos) 0,2M;------------------------------- 
 Requalificação das Piscinas Municipais 0,1M.------------------------------------------------- 
Assim, foi apresentada proposta à Câmara Municipal, que inclui fotocópias dos relatórios 
preliminar e final do procedimento realizado, para aprovação da contração do empréstimo e 
subsequente pedido de autorização à Assembleia Municipal.------------------------------------- 
António Coutinho disse que iria abster-se, tal como se tinha abstido no orçamento e na 
alteração orçamental, e que queria colocar algumas questões.  Referiu que os projetos a 
financiar não constavam na última alteração orçamental.------------------------------------------ 
O Presidente da Câmara fez referência a um comentário do Vereador António Coutinho, em 
que afirmava que o orçamento não tinha nada a ver com a realidade, e disse que esse facto 
se devia às obras fantasma que o executivo anterior tinha deixado.  Entre elas, as obras 
referidas.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho perguntou porquê.----------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara explicou que ainda faltava pagar terrenos, construir muros, fazer 
valetas, entre outras coisas.----------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho disse considerar um exagero o valor que estava a ser projetado para a 
segunda fase da obra da estrada de Silva Escura a Dornelas e que iria solicitar o preço de 
todos os terrenos pagos até agora e daqueles que vão ser pagos.---------------------------------- 
O Presidente da Câmara disse que o Vereador podia solicitar o que quisesse.------------------ 
Analisada a proposta e respetiva documentação, o órgão executivo aprovou, por maioria, 
submeter um pedido de autorização ao órgão deliberativo para a contração de um 
empréstimo ao investimento no valor de € 1 750 000,00 (um milhão, setecentos e cinquenta 
mil euros), para a realização dos projetos acima indicados.---------------------------------------- 
Para cumprimento do previsto no n.º 4 do art.º 25º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 
setembro, mais foi deliberado juntar à proposta, uma cópia do Relatório Preliminar, onde 
consta a informação das instituições que apresentaram propostas, bem como, um resumo das 
mesmas, com a informação mais relevante, mais a cópia do mapa demonstrativo da 
capacidade de endividamento do município. -------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, Ricardo Silva, Paula Coutinho e Eliana 
Machado;  Abstenções - António Coutinho e José Almeida e Costa.----------------------------- 
António Coutinho e José Almeida e Costa apresentaram a seguinte declaração de voto:----- 
“Embora a capacidade de endividamento da autarquia seja muito superior ao valor 
proposto para a contração deste empréstimo, que fica ainda assim dentro das margens 
previstas, trata-se efetivamente de um aumento da dívida.  Sendo o valor do empréstimo 
para alocar a vários projetos que já constavam do orçamento inicial, poderiam os mesmos 
ver os valores reforçados com a inclusão do saldo aprovado em fevereiro e que ultrapassava 
largamente qualquer possível falha e daria para cobrir todos os cabimentos e ainda incluir 
novos projetos e outros investimentos, sem esquecer aqueles que necessitariam de verbas 
para a sua execução.  O saldo deveria, pois, servir para as alterações orçamentais e 
reforçar prioritariamente os projetos já inscritos e em execução, como é exemplo disso a 
Estrada de Dornelas/Silva Escura que até constava dessa alteração sem qualquer 
distribuição de verba.  Neste caso concreto (Estrada de Dornelas/Silva Escura) também não 
se compreende uma tão grande dotação prevista no empréstimo (1,15M Euros), tendo em 
conta todos os valores já executados, quer em obra (abertura, corte de curvas, 
regularização de pavimento, base, muros, valetas, aquedutos, etc.), quer em aquisições de 
terrenos, pois muitas já estão resolvidas e pagas, mesmo sem qualquer afetação do saldo 
da gerência anterior.  Porque nos abstivemos na votação do Orçamento e na 1ª Alteração 
do mesmo e tendo em conta os motivos aqui apresentados optamos pela abstenção.”-------- 
O Presidente da Câmara Municipal apresentou a seguinte declaração de voto:----------------- 
“Ao longo deste mandato tem sido notória uma falta de compromisso com a verdade por 
parte do senhor vereador António Coutinho, sendo esta reunião mais um exemplo de uma 
postura que, enquanto Presidente da Câmara e Severense, apenas posso lamentar.  O senhor 
vereador, por diversas vezes, fez afirmações contrárias à verdade, nomeadamente quando: 
1 – Afirmou que a candidatura realizada no âmbito das piscinas municipais, vertente 
eficiência energética, estava aprovada, chegando a dizer que a Câmara Municipal já tinha 



realizado pedidos de pagamento, situação que também não é verdadeira, pois efetivamente 
a candidatura que referi não está aprovada nesta data;------------------------------------------- 
2 – Disse que a Câmara Municipal tinha realizado limpezas nas faixas de gestão de 
combustível no ano de 2021, situação que nunca aconteceu uma vez no ano de 2021, não 
foram executados e pagos quaisquer serviços de gestão de combustível, ou quando disse que 
tinha duzentos mil euros cabimentados para limpezas de faixas de gestão de combustível 
nesse item, quando tinha apenas cerca de vinte mil euros que, entretanto, reforçamos.------ 
A declaração de voto apresentada segue a linha de faltas de verdade que referi.  Por um 
lado, refere que a contratualização do empréstimo se trata de um aumento de dívida, quando 
na realidade se destina ao pagamento de uma dívida por si criada, quando iniciou obras 
sem o necessário cabimento para a sua conclusão.  Não era possível a este executivo ter a 
noção dos valores necessários para a realização destas obras, no momento da realização 
do orçamento, dado que nunca pensou que o executivo anterior tivesse iniciado obras sem 
dinheiro para as concluir, tendo detetado essa situação, apenas na sequência das auditorias 
às obras que foram realizadas.  Diga-se que, se o anterior Presidente tivesse qualquer 
sentido de responsabilidade para com os Severenses, teria tido o cuidado de assegurar uma 
passagem de assuntos pacífica, clara e transparente, de modo a alertar o atual executivo 
dos problemas criados no mandato 2017/2021, para que juntos pudessem lograr obter 
soluções para os mesmos.  Aliás, na apresentação do orçamento, poucas semanas depois de 
termos tomado posse, nunca o senhor vereador António Coutinho referiu a necessidade de 
aumentar verbas para estas obras.  A ideia de que o saldo de gerência pudesse ser utilizado 
para reforço destas obras mostra o total desconhecimento da realidade em que deixou a 
autarquia, ou vem na sequência da sua forma de comunicar contrária à verdade.  São tantas 
que eu próprio tenho dificuldade em me lembrar, mas podia de repente lembrar o contrato-
programa para a reabilitação de estradas superior a um milhão de euros que o senhor 
vereador garantiu, à frente de todo o atual executivo, “que estava aprovado por natureza” 
e que sabemos, hoje, que nunca será aprovado, os protocolos estabelecidos com a EDP, de 
valor superior a quatrocentos mil euros, onde se inclui a zona de fruição de Couto de 
Esteves, cuja verba que a Câmara teria de receber, por se tratar de uma obra ilegal, não 
pode ser cumprido.  O alargamento da zona industrial dos Padrões, ou mesmo a ciclovia de 
Sever do Vouga, que o senhor dizia que seria feito ao abrigo de uma candidatura, que nunca 
passou do papel, seja por falta de pareceres, ou mesmo por ter apresentado candidaturas 
em terrenos que nem sequer eram da autarquia.  São muitas as candidaturas que o senhor 
vereador dizia que iriam ser aprovadas e que, afinal, não passavam de ideias criadas na 
sua cabeça sem qualquer ajuste com a realidade.  Este empréstimo destina-se a pagar uma 
dívida criada por si, sendo da sua responsabilidade e não do atual executivo a sua 
existência.  No caso da estrada de Dornelas/Silva Escura, o facto do senhor vereador não 
compreender uma tão grande dotação revela, apenas, a sua total inexperiência e 
desconhecimento dos valores das obras, bem como revela um total desconhecimento ou 
irresponsabilidade da forma de funcionamento das obras públicas na sua gestão.  O facto 
de, mais uma vez, faltar à verdade quando diz que o senhor gastou dinheiro na aquisição de 
terrenos, quando sabe que o único terreno que estava pago era de um familiar de um 
elemento da sua lista à Junta de Freguesia de Silva Escura e Dornelas, mostra bem o 
péssimo serviço que prestou à comunidade Severense nos vinte anos em que exerceu funções 
nesta autarquia, oito dos quais me envergonham enquanto Severense, pela sua atuação.  
Quanto ao saldo de gerência, foi usado no reforço de diversas rubricas, que tinham que ser 
reforçadas, entre as quais:  nas despesas correntes – oitenta mil euros, no pagamento de 
despesas relacionadas com recursos humanos, cento e dezanove mil euros, essencialmente 
em refeições escolares, materiais para obras municipais e outros bens, seiscentos e setenta 
e cinco mil euros, essencialmente em serviços de recolha de resíduos, Feira do Mirtilo, 
Ficavouga e outras atividades.  Nas despesas de capital – quatrocentos mil euros em 
estradas, quatrocentos e cinquenta mil euros na reposição de infraestruturas (depressões 
Elsa e Fabien), sinalização horizontal cento e cinquenta mil euros, cento e quinze mil euros 
no projeto “Nature Storytelling at Sever do Vouga”, duzentos e três mil euros na aquisição 
de terrenos, quatrocentos e setenta mil euros no autocarro elétrico, cem mil euros na 
transferência de capital para instituições sem fins lucrativos, duzentos e dois mil euros em 
transferência sede capital para a CIRA, pelo que facilmente se constata que seria 
impossível, ao contrário do que o senhor vereador diz, incorporar o saldo de gerência nas 



obras necessárias para terminar as obras sobre as quais se requer o empréstimo.  O 
empréstimo a contratar serve para pagar a dívida que o senhor vereador deixou e cujo 
nome, se existisse, é dívida Coutinho.  A verdade foi, e sempre será, dita aos Severenses e 
as falsidades que nos disse têm que ser expostas e clarificadas.”-------------------------------- 
Ficavouga 2022 – Tabela de Patrocínios:  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, a 
Tabela de Patrocínios para a Ficavouga 2022.------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
União das Freguesias de Silva Escura e Dornelas – Apoio às Atividades 2022:  Foi presente 
a candidatura apresentada pela União das Freguesias de Silva Escura e Dornelas ao programa 
de Apoio a Atividades Diversas para 2022.  Analisada a candidatura, o órgão executivo 
aprovou, por unanimidade, atribuir o apoio para as atividades em 2022, a ser transferido de 
acordo com o regulamento atualmente em vigor e da seguinte forma:--------------------------- 
a) Pagamento de 85% após a assinatura do protocolo;-------------------------------------------- 
b) Pagamento de 15% após a apresentação de relatório onde conste as seguintes 

informações:  despesa, publicitação e algumas fotografias das atividades realizadas;---- 
c) O compromisso deverá prescrever a 31 de dezembro de 2022.------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Convocação de Sessão Extraordinária da Assembleia Municipal:  - Analisada a proposta 
apresentada pelo Presidente da Câmara Municipal, o órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, solicitar ao Presidente da Assembleia Municipal que convocasse uma sessão 
extraordinária, para o dia 27 de julho de 2022, com a inclusão dos seguintes pontos na 
respetiva Ordem de Trabalhos:------------------------------------------------------------------------- 
 Relatório Final de Auditoria de Procedimentos;------------------------------------------------ 
 2ª Alteração à 1ª Revisão do PDM de Sever do Vouga;--------------------------------------- 
 Adesão à ANAM;----------------------------------------------------------------------------------- 
 Empréstimo ao Investimento de 1,75M Euros.------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Concurso Nacional da Raça Arouquesa – Apoio:  - A Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade, a atribuição de um subsídio no valor de € 1 500,00 (mil e quinhentos euros), 
à Cooperativa Agrícola de Sanfins, C.R.L., para apoiar a realização do Concurso Nacional 
da Raça Arouquesa, no próximo dia 25 de julho de 2022, com pagamento de € 1 000,00 
mediante a apresentação das faturas relacionadas com a despesa suportada e € 500,00 após 
a entrega de um relatório simples, com o número de participantes no concurso, fotocópia da 
publicitação e três fotografias do evento.------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada de acordo com a competência dada à Câmara Municipal através 
da alínea o) do n.º 1 do art.º 33º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conjugada 
com o artigo 7º do Regulamento de Apoio ao Associativismo.----------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
------------------------------------Período Destinado ao Público------------------------------------ 
Não houve.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 
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